

押上小学校だより

教育目標 ○ 挑戦する子 ○ つながる子 ○ 働く子

発行 墨田区立押上小学校
校長 根来 郁明
学校便り 【第3号】
平成30年5月31日

『運動会』を通して育てたいこと

校長 根来 郁明

5月19日（土）、押上小学校運動会が行われました。運動会の主役は、子供たち。一生懸命に演技する姿、心を一つに協力する姿をたくさんご覧いただけたと思います。保護者や地域の皆様は、マナーやルールを守って、一生懸命応援してくださいました。また、PTA役員の皆様は、運動会の運営にご協力いただきました。見守ってくださった全ての皆様のおかげで、素晴らしい運動会を創り上げることができました。ご協力ありがとうございました。

1. 他人への挑戦から「自分への挑戦」

押上小学校の教育目標の一つに「挑戦する子」があります。運動会でも、「自分に挑戦してほしい」という話をしています。運動会は、子供たちにとっても、保護者にとっても大きな行事です。「〇〇で一位になる」「〇〇に勝つ」という様に他者との競い合いを目標にすることが多くあります。他人への挑戦も時には必要だと思いますが、今の自分の現状をしっかりと把握し、自分自身を確実に成長させていくためには「自分への挑戦」の意識が必要だと考えています。

自分の力、自分の可能性を信じて、少しずつ成長する。昨日よりも今日、今日よりも明日…と、1歩ずつ目標に向かって挑戦して欲しいと思っています。今日の自分より1歩前に進むことを意識して、「自分への挑戦」を意識させています。

2. 目標に向かって「やり抜く力」

子供たちには、全校朝会等で、「できるようにになりたい」という強い思いをもって行動すれば、どんなことでも必ずできるようになると伝えていきます。がんばったこと、努力したことは、必ずできるようになるとは言うものの、すぐにできることもあるし、いつまでもできなくて悔しい思いをすることもあります。

子供たちは、運動会の練習を通して、苦手なことに挑戦したり、時には嫌だなと思うことにも努力を続けたりしていました。「苦手なことから逃げ出す」「途中であきらめてしまう」という選択肢があるにもかかわらず、何度も挑戦し続けたり、努力を続けたりしようとする子がたくさんいます。押上小学校には、目標に向かってあきらめずにやり抜く、最後まで「やり抜く力」があふれていました。運動会では、どの学年も、最後まで自分の力を出し切ることができました。

「自分に挑戦する」、最後まで「やり抜く」経験は、今後の教育活動に必ず生きてきます。保護者や地域の皆様のご協力をいただき、さらに成長した姿をお見せできるように平成30年度の教育活動をやり抜きたいと思っています。

6月行事予定

<下校時刻のめやす>

普通時程のとき…授業時間数 4=13:20、5=14:40、6=15:30

B時程のとき …授業時間数 4=13:15、5=14:10、6=15:00

土曜時程のとき…全学年 11:10

月	日	曜日	時程	朝	学校行事等	SC	1年	2年	3年	4年	5年	6年	給食
6	1	金			開校記念日 高木神社祭礼 諸経費引き落とし日								
6	2	土			高木神社祭礼								
6	3	日			高木神社祭礼								
6	4	月		全校朝会	委員会3	●	5	5	5	5	6	6	あり
6	5	火		朝読書	遠足(2) ヤゴ救出作戦(3)		5	6	5	6	6	6	あり
6	6	水	B	読み聞かせ	YOUYOUクラブ 眼科健診(全学年) お楽しみ会(ことばの教室)		5	5	5	5	5	5	あり
6	7	木		児童集会	遠足予備日(2)	●	5	6	6	6	6	6	あり
6	8	金	B	ステップ学習	安全指導		5	5	6	6	6	6	あり
6	9	土											
6	10	日			すみだいじめ防止の日 YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								
6	11	月		全校朝会		●	5	5	5	5	6	6	あり
6	12	火		朝読書	スポーツテスト(~16日)		5	5	5	5	5	5	あり
6	13	水	B	読み聞かせ	区小研 YOUYOUクラブ		5	5	5	5	5	5	あり
6	14	木		音楽朝会	遠足(6) 歯科健診(34)	●	5	6	6	6	6	6	あり
6	15	金	B	ステップ学習	学校公開1 交通安全教室(3)		5	5	6	6	6	6	あり
6	16	土	土曜時程		学校公開2 土曜授業2 文中生訪問(1H) 道徳授業地区公開講座		3	3	3	3	3	3	なし
6	17	日			YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								
6	18	月		全校朝会	プール開き 避難訓練 クラブ3	●	5	5	5	6	6	6	あり
6	19	火		朝読書	演劇鑑賞教室(1~3年午前・4~6年午後)		5	5	5	6	6	6	あり
6	20	水	B	読み聞かせ	YOUYOUクラブ 音楽作りワークショップ(4)		5	5	5	5	5	5	あり
6	21	木		縦割りの活動	歯科健診(12) 音楽作りワークショップ(4)	●	5	6	6	6	6	6	あり
6	22	金	B	ステップ学習	遠足予備日(6)		5	5	6	6	6	6	あり
6	23	土											
6	24	日			YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								
6	25	月		全校朝会		●	5	5	5	6	6	6	あり
6	26	火		朝読書			5	5	5	6	6	6	あり
6	27	水	B	読み聞かせ	個人面談1		5	5	5	5	5	5	あり
6	28	木		体育朝会	校内研	●	4	4	4	4	4	4	あり
6	29	金	B	ステップ学習	個人面談2		5	5	5	5	5	5	あり
6	30	土	土曜時程		土曜授業3 学年活動(2)		3	3	3	3	3	3	なし
7	1	日			YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								
7	2	月		全校朝会	委員会4 日光事前検診(6) 諸経費引き落とし日	●	5	5	5	5	6	6	あり
7	3	火		体育朝会	個人面談3		5	5	5	5	5	5	あり
7	4	水	B	読み聞かせ	日光移動学習教室(~6日) YOUYOUクラブ		5	5	5	5	5	6	あり

今月の生活目標

6月 「健康で安全な生活をしよう」

〇週目標のキーワード…「廊下歩行」「病気の治療」「室内遊び」

5月は気温の高い日が多く、熱中症が心配されましたが、児童は外遊びでたくさん体を動かすことができました。6月に入るといよいよ梅雨の季節となります。児童も室内で過ごすことが多くなってきますが、安全な学校生活のために、「廊下の右側を静かに歩こう」「教室内での遊びを工夫しよう」などの声を掛けていきます。

また、6月は「ふれあい月間」です。学校生活の中で、悩んでいることや困っていることを確認し、安心して生活ができるよう支援していきます。ご家庭でも学校での出来事や友達との関係などを話題にしてくださいと思います。

(生活指導主任 中原 秀一 主幹教諭)

運動会について

体育主任 早川 友良 主任教諭

5月19日（土）に運動会が行われました。「共に助け合い、勝利の道を突き進め！」このスローガンを胸に、どの学年も約1か月間全力で練習してきました。

運動会当日は、子供たちの真剣な表情に感動しました。また、当日までには各学年とも多くの努力や頑張りがあったことと思います。特に今年度は例年より1週間早い運動会の開催となり、新しい学年、クラスになったばかりですぐに練習開始となり、子供たちは本当によくがんばったと思います。当日の素晴らしさはもちろんですが、運動会までたくさん頑張った子供たちに大きな拍手を送りたいです。

子供たちの体調管理や当日の応援など、保護者の皆様のご協力でも今年の運動会も大成功でした。ありがとうございました。

たてわり活動

たてわり担当 村瀬 智美 教諭

押上小学校では、1年生から6年生までの異年齢の班を作り、「たてわり班活動」に取り組んでいます。6年生が中心となって遊びを考え、班ごとに小グループでの遊びの時間を楽しんでいます。活動は1時間目の授業開始前に、年間を通して同じメンバーで活動します。

5月24日（木）に、1回目のたてわり班活動がありました。子供たちは初めて集まったメンバーと、自分の好きな食べ物や色、誕生日や習い事のクイズを出しながら自己紹介を行いました。これから一緒に活動する仲間のことを知り合うことができました。

「たてわり班活動」では、年齢の異なる仲間との遊びの中で、上級生はリーダーシップや思いやりの心を身に付け、下級生は上級生のようにになりたいという向上心や集団における規範意識を身に付けることを目指しています。

たてわり班活動を通して、異年齢の仲間とのかかわりを増やし、社会性や協調性を育てていきます。

読み聞かせと朝読書

図書担当 照井 美希 主任教諭

本校では毎週水曜日の朝に、ボランティアの皆様による読み聞かせを実施しています。物語の本では、次にどのような展開になるのだろうと想像を膨らませ、そして目を輝かせながらお話の世界に入り込んでいます。本に親しむ楽しい時間、自分では選んだことのない本の面白さに気付く時間をつくっていただき、ボランティアの皆様のご協力に感謝いたします。

毎週火曜日には、朝読書に取り組んでいます。始業前に静かに読書をすることで、子供たちは落ち着いて授業を受けることができます。朝読書の様子を見ていると、読書への関心や意欲は子供によって違いがあるようです。多くの子供が自分の興味や関心に合った本を見付け、楽しく読書ができるように、図書室の本の充実、ひきふね図書館からの団体貸し出しの利用、図書委員会によるイベントの企画などを今後も行っていきます。

休み時間には、図書委員が本の貸し出しを行っています。物語の他にも、図鑑や伝記、各教科に関連した図書があります。貸し出した本は持ち帰ることができるので、ご家庭で児童と感想を共有していただけたらと思います。より充実した読書生活ができるようにしていきたいです。ボランティアの募集もしています。興味のある方は押上小学校副校長白石までご連絡いただけたらと思います。

各学年 5月の様子

1年生



いま～ゆめにむかって～

入学して1か月、ようやく学校に慣れてきた1年生が運動会の練習を始めました。左右がわからなくなりそうなダンスのいろいろな動きや並び順・立つ位置を一生懸命覚え、本番1週間前に初めてキラキラのポンポンを持ちました。暑い日もよく頑張り、楽しんで踊ることができた子供たちに花丸をあげたいです。

2年生



ピーマンの苗植え

5月8日に生活科でピーマンの苗を自分の植木鉢に植えました。また、学年の花壇(屋上)にキュウリとオクラの苗を植えました。葉っぱの形の違いなどに気が付きながら、苗を植えていきました。これから、育っていき、実ができるのを楽しみに育てていきたいと思います。

3年生



心を1つに

「80人で心を1つに」を目標に運動会の練習に取り組みました。力を合わせることで一人一人の力がより大きくなることを実感することができました。旗を振るタイミングを合わせ、旗の音を大きく出せるように、友達と協力して、大きな動きを意識して練習しました。

4年生



安全なくらし

社会の「安全なくらし」の学習で、学校にある消防設備について副校長先生にお話ししていただきました。自分たちが調べた以外にもたくさんの消防設備があるということがわかりました。それらのおかげで安全な暮らしができていていることに気付くことができました。

5年生



押上ソーラン～極～

押上小学校5年生の伝統「ソーラン節」。あこがれのソーラン節を極めようと、約1か月間本気・全力で練習してきました。始めは腰を低く落とすことや、大きな声を出すことが難しかったですが、日に日に成長し、当日は練習の成果を存分に発揮した極めたソーラン節を披露することができました。

6年生



御神楽 2018

今年度で3回目となる、御神楽。子供たちは昨年度の6年生から技を教わりながら練習してきました。4月に入り、休み時間や放課後にもグループのリーダーを中心に自主練習する姿が見られました。1つ1つの動きが難しく、扇を落としたり筋肉痛になったりと困難もありましたが、みんなで乗りこえ、本番では見事に踊りきることができました。